

PRECIOS DE SUSCRICION.

BIBLIOTECA NACIONAL
MEXICOBIBLIOTECA NACIONAL
MEXICO

CONDICIONES.

Para esta capital un peso por cada ocho números, y diez reales para los demás lugares foráneos franco de porte.—Las suscripciones se pagarán adelantadas.

Salida del periódico.—Se publica todos los miércoles y viernes de cada semana.

Arrios.—Se publicarán á razón de medio real por cada línea por la primera vez, y de una cuartilla por cada una de las siguientes.

LA AURORA DEL SUR

PERIODICO OFICIAL DEL ESTADO LIBRE DE GUERRERO,

TOMO I.

Ciudad Guerrero, Viernes 28 de Marzo de 1851.

DÍA, 28,

MEMORIAS DEL ESTADO.

SESION DEL DIA 21 DE MARZO DE 1851.

(Presidencia del Sr. Alvarez.)

Leída y aprobada la acta del dia anterior, se dió cuenta con lo siguiente:

Con un oficio del gobierno, incluyendo cuarenta ejemplares del bando que contiene el supremo decreto de las cámaras de la Union, fechado 20 de Febrero, que proroga el término que el de 27 de Octubre de 1849 designó á esta honorable legislatura para expedir la constitución del Estado.—Acúsesese recibo y al archivo.

Con la noticia de la existencia de caudales que hubo en arcas, en la tesorería general del Estado el dia 20 del presente mes.—A la comisión de hacienda.

Y no habiendo negocio que tratar en público, levantó la sesión para entrar en secreta extraordinaria, pedida por un señor diputado. Concurrieron los Sres. presidente, Áñorve, Calleja, Cid del Prado, Guillenaud, Ibarra, Leyva, Patiño y Solis; faltando el Sr. Cano con aviso.

—

DÍA DEL DIA 22 DE MARZO.

Leída y aprobada la acta del dia anterior, se dió cuenta con una proposición que presentó el Sr. Guillenaud, que á la letra dice: pido á la honorable legislatura se sirva aprobar la proposición siguiente:

Económica.—La comisión especial de constitución, retira el proyecto que estaba á disposición el mes de Enero último.—Guerrero, Marzo 22 de 1851.—Guillenaud.

Admitida por la mayoría, y puesta á discusión no habiendo ningún señor diputado que hubiera pedido la palabra, se declaró suficientemente discutida y con lugar á votar, la cual fué aprobada por todos, menos por el Sr. Cid del Prado.

Continuó la dada cuenta con la noticia que comunica la tesorería general del Estado, de los ingresos y egresos habidos en arcas el dia de ayer.—A la comisión de hacienda.

Y no habiendo negocio de que tratar, se levantó la sesión, á la que concurrieron los señores presidente, Áñorve, Calleja, Cid del Prado, Guillenaud, Ibarra, Leyva, Patiño y Solis, faltando el Sr. Cano con aviso.

Son copias. Guerrero, Marzo 22 de 1851.
—José María Leon, oficial mayor.

PARTIE OFICIAL.

Prefectura de Taxco de Hidalgo.—Para el debido conocimiento de esa superioridad, tengo el honor de decir á V. S., con relación al mes próximo pasado, lo que sigue:

TRÁNSITO FRANCÉS.

No ha sido alterada, lo cual me es muy satisfactorio participar á la superioridad.

SECRETARIO.

Esta ha continuado y se conserva en buen estado, tanto en las poblaciones como en los caminos de este distrito.

ALFILERES.

No se ha advertido ninguna epidemia. Creo que muy pronto se logrará la propagación de la vacuna en todo el distrito, pues de ello se ocupan ya los ilustres ayuntamientos.

CEMENTERIOS COVATAS.

Solo en el de esta cabecera se continúa el aco-
plo de materiales, y muy pronto debe comenzar
á fabricarse la capilla. De los demás no hay
cosa nueva que notarse.

ROTIEROS.

Según los partes respectivos, aumentó setenta y tres en todo el distrito, en los términos si-
guientes: veintinueve en la municipalidad de Taxco, catorce en la de Iguala, veintidós en la
de Tepecuacuileco, y ocho en la de Huixtla, cu-
yo resultado dan los estados de nacidos y muertos,
pues no hubo nuevamente nacimientos.

ESTRANEROS.

Solo de tránsito estuvo en Iguala una carava-
na procedente de las Californias y con dirección
á México; y en Taxco, los alemanes D. Bernardo
Frentop y D. Juan Frentop. No salió ningún
ciudadano francés.

En virtud de que en todo el mes de Enero deben los extranjeros renovar sus cartas de seguri-
dad, libre orden á los cuatro municipios para
que se les exija su presentación á los resi-
dentes en ellos, verificándolo en esta prefectura
los que se hallan en este municipio.

CUADROS.

Según los partes que se me han dado, no hubo adelantos en el carretero de Acapulco; en la
municipalidad de Taxco se hicieron algunas res-
posiciones á uno de los que conducen de esta
cabecera á Iguala, y en la de Tepecuacuileco se
han comenzado á desembarazar estando en buen
estado los de Iguala y Huixtla.

INSTRACCIONES FRANCÉS.

Continúan en corriente las escuelas de prime-
ras letras que hay establecidas en las cuatro mu-
nicipalidades de este distrito.

ROTIEROS MUNICIPALES.

El de Tepecuacuileco ha mejorado notablemen-
te, el de Taxco ha cubierto sus gastos; mas en
los de Iguala y Huixtla ha subido el desficiente,
que disminuirá con el cobro de la contribución
municipal que le recauda á estos municipios,
y con los arbitrios que los ilustres ayunta-
mientos han propuesto para aumento de sus
fondos, que tengo remitidos á esa superioridad.
Como verá ese superior gobierno, por los cor-
tes de caja, queda ya establecido en las cuatro
municipalidades el sistema de centésimos en su
contabilidad.

CIGARETAS.

Hay en la de esta cabecera treinta y siete reos,
de los cuales fueron socorridos catorce por
cuenta de los fondos del municipio. Si los fondos
de éste lo permitieran, deberían hacerse á
dicha cabecera varias reformas convenientes á la
comodidad y salubridad de los precios. La mis-
ma escasez hace que en Tepecuacuileco no la ha-
ya y que á la de Iguala no se hagan las mejoras
que necesita.

DISPENSADORES.

Ninguno fué aprehendido.

VISTAS.

Fueron denunciadas cinco más, adjudicadas
tres, imponeviadas una, y denunciadas unas
ruinas de hacienda para beneficio; el producto
de platas fué de ciento veintidós marcos cinco
onzas. En las copias que acompañan de la res-